

BENEMÉRITO CUERPO DE LA GUARDIA CIVIL



Esta calle de Logroño recibió esta denominación por cuanto en ella se ubicaron desde los últimos años del siglo XIX, las dependencias del acuartelamiento de la Guardia Civil. Actualmente, la calle se halla completamente dividida, pues sus esencias son diametralmente seccionadas por la calle Marqués de Murrieta. La desaparición de la vía del ferrocarril en 1959 y la construcción de un gran rascacielos, el denominado

Torre Blanca con planos de José María Carreras en 1975, en parte de los terrenos que aquélla dejara, determinó el nacimiento de la primera parte de esta arteria. La demolición del citado cuartel y construcción sobre sus antiguos solares de una nueva calle que enlazara Marqués de Murrieta con Antonio Sagastuy y el ya desaparecido Cuartel de Artillería, señaló la segunda parte de la misma, ya iniciada hacía algunos años por Antonio Sagastuy y abierta

definitivamente al desaparecer la mencionada casa de la Guardia Civil.

Si el tendido de la línea férrea subyace en el recuerdo de su primera parte, los antiquísimos Camino de la Trinidad y Camino de El Cortijo, constituyen la partida de nacimiento de la segunda, a la que debemos agregar la presencia incólume de la Benemérita, íntimamente vinculada a múltiples páginas del acontecer logroñés. ▽

GUARDIA CIVIL

Popularmente conocida por la Benemérita, la Guardia Civil constituye una institución de naturaleza militar que actualmente cuenta con 74.000 agentes y que forma parte de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. En la ciudad de Logroño la Guardia Civil se instaló en el mes de noviembre de 1844 en las ya desaparecidas instalaciones que disponían en la calle Marqués de Murrieta, pocos meses después de su fundación en España que tuvo lugar el 13 de mayo del mismo año, decreto que firmó Ramón María Narváez, el entonces ministro de la Guerra. En Logroño, cada año esta fecha es celebrada con gran solemnidad y vestiduras de gala en la que no suele faltar la imposición de placas y condecoraciones a agentes del cuerpo.

¿SABÍA QUE...

- ... el primer rascacielos, no sólo de Logroño sino de toda La Rioja, fue la Torre de Logroño con 19 pisos y 57'5 metros de altura, proyectado en 1967 por Eduardo de Garay y terminado en 1973?
- ... el edificio que popularmente se denomina Torre Blanca, por el blanco mármol de su fachada, con planos de José María Carreras en 1975, realmente fue llamado por la promotora que realizó su construcción, Centro Gran Vía?
- ... Torre Blanca fue el segundo rascacielos en construirse –finalizado en 1980– y el más alto de la ciudad con 20 pisos y una altura de 70 metros?
- ... el tercer rascacielos fue el Edificio Capitol, proyectado en 1975 por Rubén Tirso San Pedro con una altura de 61'5 metros e inaugurados en 1983 sus 17 pisos?